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A sus 75 años debió enfrentar traumática experiencia

Alumnos de la carrera protestan:
Tecnólogos Médicos
desaparecerían si
Congreso modifica
Código Sanitario
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En reunión con comités:
Municipio y Serviu
comprometen avanzar
proyectos habitacionales
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Alcalde Edgardo González:
Declaran Estado de
Emergencia Climática y
Ecológica en Llay Llay
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Apoyó también la Cruz Roja:
Carabineros y Esc. Razón
del Dirigente reanudan
operativos sociales
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SAN ESTEBAN
Más de 60 menores en
campaña reforestación
del Parque Cordillera
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Frente a Temuco:
El Uní Uní tendrá otro
partido de seis puntos
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Torneo en Santiago:
Escolares del Liceo
Cordillera campeonas
Vóley U12 Copa Penecas
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Ataron de manos a
adulto mayor para
robar su restorán

Deben esperar hasta seis horas para obtener una cita:
Pacientes de toda la provincia claman
por recibir atención de Traumatología
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Un hombre y una mujer asaltaron con armas blancas al
dueño del local para robarle dinero, alcohol y cigarrillos

RETOMAN OPERATIVO SOCIAL.- Después de muchos meses sin desarrollar sus acos-
tumbrados operativos sociales en beneficio de quienes menos tienen, por fin la mañana
de este martes, en plena Plaza de Armas de San Felipe, la Oficina Integración Comunita-
ria de Carabineros pudo instalarse con mucha ropa en perfecto estado, alimentos no
perecibles y algunos servicios de bienestar personal, apoyados por la Escuela Razón del
Dirigente, la Cruz Roja y de otras personas. Las cámaras de Diario El Trabajo registran
este momento, cuando los sanfelipeños llegan a llevar ropa y mercadería para sus hoga-
res. (Foto Roberto González Short)
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La masa de hojarasca
da como resultado hojas
secas, son la base para
tortas mixtas, dulces chi-
lenos y tortas de hojaras-
cas.

Masa de hojaras-
ca: formar una masa lisa
con ½ kilo de harina sin
polvos, 5 huevos, 100 grs
de margarina, 3 cuchara-
das de algún destilado
como pisco o ron, de lo
contrario añadir 2 ó 3
cdas de vinagre.

La masa se debe ama-
sar hasta obtener una
masa compacta y blanda.

Gastón Gaete Coddou, Géografo

El patrimonio rural del Aconcagua
Primera parte: Antecedentes generales del suelo

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Torta de hojarasca
y crema pastelera

Cocina de aprendiz

Reposar a T° ambiente por
40 minutos.

Dividir la masa en 12
ovillos y estirar hasta que al
poner una hoja de papel se
pueda traslucir. Dejar repo-
sar los discos 20 minutos,

pinchar con un tenedor y
hornear.

Hornear sobre lata lige-
ramente enharinada a
200°C entre 7 y 10 minutos
hasta obtener un dorado
parejo.

Crema pastelera:
Mezclar ½ litro de leche,
100 grs de azúcar, 50 grs
de almidón de maíz y 3 ye-
mas. Hervir por 1 minuto
sin dejar de revolver, reti-
rar del fuego y añadir 1
cdita de esencia de vaini-
lla. Reposar y tapar con
papel film en contacto con
la crema.

La trascendencia del
valle se ha evidenciado
por su indudable combi-
nación de elementos natu-
rales que dan como resul-
tado un fértil paraje que
ha sido la plataforma para
el asentamiento de mile-
nario origen.

Considerando lo indi-
cado, el área de ocupación
humana ha sido la caja del
río en cualquiera de sus le-
chos como además de sus
secciones, configurando
un polígono en que el sue-
lo ha dado la posibilidad de
un uso principalmente
agrícola que en un inicio
fue de subsistencia, para
luego, con la llegada del
incariato hasta el presen-
te, se han introducido di-
versas técnicas que han au-
mentado el rinde de las
cosechas, así como una
ampliación de cultivos cu-
yas productividades están
orientadas a la comerciali-
zación en una variedad de
mercados nacionales y ex-
tranjeros.

En atención a la riqueza
edáfica hay que indicar que
dependiendo de su localiza-
ción, componentes y
geomorfología es dable en-
contrar dos tipos, siendo los
primeros aquellos que coin-
ciden con terrazas reman-
tes que en sí son suelos de
topografía plana a ligera-
mente ondulada que se han
originado por partículas de-
positadas en áreas aluviales
llanas, con una gran remo-
delación de injerencia pro-
piciado por los cursos de
agua y que con su espaciali-
dad territorial son conside-

rados como los mejores a
nivel regional, por cuanto,
tienen una gran potenciali-
dad frutícola y de chacare-
ría. Esta jerarquía, tiene
perfiles profundos, bien es-
tructurados, de texturas fi-
nas a muy finas, lo que se
potencia por un buen dre-
naje y muy aptitud para re-
tener humedad.

Cabe destacar que estas
superficies son propias de
clase I y II, emplazándose
principalmente la provincia
de San Felipe.

Por su parte, hay áreas
que son identificadas y
coincidentes con cuencas de
sedimentación que fueron y
son propiciados por sedi-
mentos finos y desarrolla-
dos por una humedad exce-
siva, ocupando depresiones
en las que se han conforma-
do diversas características
como son potencias estrati-
gráficas de texturas finas a
muy finas, drenaje inade-
cuado y gran contenido de
carbonato de calcio.

La clasificación de estos
espacios es clase II y IV y se
encuentran entre las pro-
vincias de San Felipe y Qui-
llota.

En tanto, en el curso in-
ferior aconcagüino que
identifica a los sectores cos-
teros asoman los alfisoles
que son buen grado de evo-
lución. En este sector y de
acuerdo con el informe
Diagnóstico y clasificación
de los cursos y cuerpos de
agua según objetivos de ca-
lidad. Cuenca del río Acon-
cagua ( 2004)… «en la ver-
tiente poniente de la Cordi-
llera de la Costa estos sue-

los se han desarrollado di-
rectamente a partir de roca
granítica, presentando un
fuerte incremento del con-
tenido de arcilla en profun-
didad».

Por otra parte y aten-
diendo a la geolocalización
de estos lugares favorecidos
por el recurso suelo, corres-
ponde al primer, segundo y
parte del tercer escalona-
miento aquellos que princi-
palmente son de riego. En
tanto, entre la segunda mi-
tad de la tercera terraza has-
ta la mitad aproximada de
las montuosidades costeras
y andinas se extiende el se-
cano con sus ocho varieda-
des, siendo las primeras
cuatro las más favorables
para la intervención del ser
humano y las otras restan-
tes con diversos grados de
limitaciones de uso.

Pese a todo lo indicado
la bioproductividad de los
suelos del valle pende de las
precipitaciones, las que se
han reducido por la sequía
climática y agrícola que
afecta desde hace más de
una década a nuestro país,
causando lo que se ha lla-
mado la crisis climática
que es quizá la más desola-
dora de los últimos siglos y,
por lo mismo, la sustenta-
bilidad y sostenibilidad del
paisaje agrario de Aconca-
gua está exhibiendo noto-
rios cambios, los que de no
contar con políticas públi-
cas acertadas y severas,
conducirá en menos de una
década a una crítica ima-
gen, que en términos de
nuestra existencia, parece-
ría irreversible.

El poder de elegir se
encuentra dentro de los
derechos fundamentales
de las personas, en con-
secuencia, el poder esco-
ger de entre varios pro-
veedores de electricidad,
es parte de este princi-
pio. Entregar esta op-
ción a las empresas y
personas, es también
una necesidad para un
mejor desarrollo de sus
negocios, que entre
otros se traduce en un
mejor servicio, tarifas y
condiciones de contrata-
ción.

Las empresas comer-
cializadoras de electrici-
dad ya son parte del
mercado eléctrico nacio-
nal, entregando mejores
condiciones para los
usuarios finales, esto es,
ofreciendo un mejor
modelo de comercializa-
ción de energía los lla-
mados ‘clientes libres’,
es decir, aquellas empre-

Por Marco Bramante,
Gerente General de Cinergia Chile

Comercializadores de Energía:
El poder y libertad de elegir

sas que tengan una poten-
cia instalada superior a los
500 kw.

Para que lo anterior
llegue a todos los consu-
midores de electricidad,
incluyendo pequeños co-
mercios y clientes resi-
denciales, es necesario
profundizar este modelo
de comercialización, lo
que hoy no es posible y
donde un número no me-
nor de consumidores de
electricidad ven coartado
su derecho a elegir y con-
tinúan siendo ‘prisione-
ros’ de los incumbentes
que se aprovechan de una
posición dominante y mo-
nopólica en el mercado
eléctrico, con las consi-
guientes consecuencias
para gran parte de la ciu-
dadanía. De hecho las ta-
rifas para los clientes li-
bres y que pueden elegir
su suministrador de ener-
gía son, en promedio, un
25% menores a las de los

clientes regulados -sin op-
ción de elegir-, junto a la
posibilidad de poder ne-
gociar las cláusulas con-
tractuales en un plano de
mayor igualdad.

La portabilidad ya exis-
te y opera entregando me-
jores condiciones de servi-
cio en otras áreas de nues-
tra economía como la tele-
fonía, financiera, etc., por lo
que no se entiende por qué
en un área tan importante
para nuestro desarrollo no
se adopten estos principios,
favoreciendo la competen-
cia y transparencia en los
mercados.

En consecuencia, se
vuelve fundamental y ur-
gente que el legislador reco-
nozca a los comercializado-
res de electricidad como un
actor más en el mercado
eléctrico para fomentar me-
jores condiciones en el su-
ministro eléctrico para to-
dos los chilenos, como las ya
descritas.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"
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Municipio y Serviu comprometen avanzar con proyectos habitacionales

La alcaldesa Carmen Castillo y la delegada del Serviu, Patricia Boffa, se reunieron con la
Agrupación de Vivienda Social y Cultural Roosvelt Silva (en la imagen), y posteriormente
con el Comité de Vivienda LGTBIQ+.

• Alcaldesa Castillo y Delegada de Serviu,
junto a sus respectivos equipos técnicos,
sostuvieron reuniones con el Colectivo
Social y Habitacional Roosvelt Silva, así
como con el Comité de Vivienda LGTBIQ+.

El compromiso de desa-
rrollar un trabajo conjunto
que permita atender la sen-
tida necesidad de muchas
familias de la comuna que
requieren vivienda, formu-
ló la alcaldesa Carmen
Castillo Taucher y la de-
legada biprovincial del Ser-
viu, Patricia Boffa Ca-
sas, tras reunirse con la
Agrupación de Vivienda
Social y Cultural Roosvelt
Silva y, posteriormente,
con el Comité de Vivienda
LGTBIQ+.

Según explicó la alcalde-
sa Castillo, San Felipe regis-
tra una deuda muy impor-
tante en materia habitacio-
nal, que se ha traducido en
la generación de 16 comités
de vivienda, que en total
agrupan a más de mil socios
y sus respectivas familias,
sin contar todas aquellas
personas que no integran
organizaciones de este tipo,
pero que también requieren
de solución habitacional.

Es a raíz de esta situa-
ción que la jefa comunal
dispuso la conformación de
una mesa de trabajo que
permita definir acciones ar-
ticuladas, así como también
el necesario monitoreo de
sus resultados, entendiendo
que entre cada sesión se
materializarán iniciativas y
gestiones tendientes a res-
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

ponder a las inquietudes
planteadas.

«Estamos viendo toda
la materia de lo que signi-
fica el trabajo conjunto con
las organizaciones en el
ámbito de algo que es tan
esencial para ellos como es
una vivienda. En ese con-
texto, nos reunimos con dos
organizaciones, la Roosvelt
Silva y la LGTBIQ+ Vivien-
da, en la cual se plantearon
distintas temáticas que con-
sideramos fundamentales y
ahí el trabajo es de frente,
transparente y compartido,
con claridad y certeza de
por qué se puede y no se
puede hacer algo y tenien-
do claridad de cómo avan-
zamos en esta materia, por-
que sabemos que la comu-
na está muy desplazada en
términos de tener viviendas
sociales y dignas», explicó
la primera autoridad de San
Felipe.

En este mismo sentido,
la delegada biprovincial de
Serviu, quien forma parte
de esta mesa convocada por
la alcaldesa Castillo, mani-
festó su satisfacción de ini-

ciar un trabajo conjunto
con el municipio, a fin de
avanzar en la materializa-
ción de iniciativas habita-
cionales, aspiración que in-
volucra desplegar esfuerzos
a fin de organizar a los ve-
cinos, buscar terrenos ap-
tos para la construcción de
viviendas y generar proyec-
tos que cumplan además
con las expectativas de ca-
lidad, dignidad y ubicación,
de las familias.

«Estoy muy contenta
por esta mesa de la vivien-
da, que en todas las demás
comunas se han implemen-
tado. Por mucho tiempo el
tema de la vivienda no ha
sido abordado en San Feli-
pe. Hoy es una prioridad y
por eso se levanta esta
mesa de la vivienda, para
poder ir en búsqueda no
solamente de terrenos, sino
de soluciones en distintos
ámbitos», expresó Patricia
Boffa.

La directora de Desarro-
llo Comunitario de la muni-
cipalidad, María Teresa
Urbina Hernández, indi-
có finalmente que se ha pla-
nificado un trabajo sistemá-
tico, donde la intención es
que cada comité de vivien-
da tenga el espacio y opor-
tunidad de conocer la ges-
tión que se está realizando
en función de su inquietud
habitacional y se articulen
acciones conjuntas para
avanzar a paso firme en su
anhelo de casa.

Universidad de Aconcagua
Sede San Felipe

Se necesita TNS en informática
Interesados(as) enviar CV a:
maria.hinojosa@uac.cl
o dejar en
Miraflores 2260 San Felipe

SE VENDE TIENDA
DE CONVENIENCIA

PLENO CENTRO DE
LOS ANDES

TOTALMENTE RENOVADA

CALLE SANTA ROSA 273,
FUNCIONANDO

999205890
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REMATE.

Por orden Juez de Letras San Felipe, ubicado calle Molina Nº
2, en juicio ejecutivo, caratulado "CORTES CON SALAS", ROL
Nº C-4386-2016, 15 Septiembre próximo, 11:05 horas, en oficio
del Tribunal, se rematará inmueble denominado LOTE B-1,
ubicado Comuna Santa María, Provincia San Felipe,
singularizado plano archivado Nº 490 Registro Documento
Propiedad año 2013 Conservador San Felipe, superficie 5.011
metros cuadrados, inscrito a nombre ejecutado fojas 1025 Nº
1102 Registro Propiedad Conservador San Felipe año 2011.-
El mínimo será la suma de $ 15.861.121.- Precio pagadero al
contado, dentro de décimo día hábil siguiente, fecha subasta.-
Todo postor deberá consignar en cuenta corriente Tribunal
Banco Estado  Nº 22300045743 hasta las 14 horas día anterior
a la fecha de remate   el 10% del señalado mínimo, y deberá
acreditarlo por medio de   escrito ingresado vía oficina judicial
virtual. Deberá proporcionar un correo electrónico o teléfono
para coordinar su participación en subasta, la que se realizará
por videoconferencia.- Bases y demás antecedentes consultar
juicio indicado.-                                                                     27/4

EXTRACTO

Sociedad Agrícola don Alejo SpA, propietaria del predio
denominado Parcela Nº 26, del Proyecto de Parcelación
Bellavista, comuna y Provincia de San Felipe, inscrito a
fs. 856 Nº 804 del Registro de Propiedad del año 2020,
Rol Nº 1180-41, solicita prescripción adquisitiva de, 3,65
litros por segundo, porcentaje 4,56% Número de acciones
4,56 que se extraen de la comunidad de Aguas Pozo
Bellavista Dos, de la cual el titular en la comunidad en
don Genaro Guillermo Muñoz Vergara, inscrito a fojas 266
vta Nº 237, del Registro de Propiedad de aguas del año
2000, número de orden 15, todas estas inscripciones del
Conservador de Bienes Raíces de San   Felipe.

REMATE

En juicio ejecutivo, caratulado "BANCO DE CREDITO E
INVERSIONES con PEREZ", Rol N° C-2674-2020 del 1° Juzgado
de Letras de San Felipe, calle Pedro Molina N° 2, el día 28
Septiembre 2021, a las 11:00 horas, se llevará a efecto el
remate del inmueble, consistente en la oficina N° 402 del cuarto
piso del Edificio Médico Los Andes que tiene acceso por calle
las Heras N° 650, de la Ciudad, Comuna y Provincia de Los
Andes. Se comprende los derechos de dominio, uso y goce de
los bienes comunes del edificio, en la forma y proporción
establecida en la ley 19.537 sobre copropiedad inmobiliaria y el
Reglamento de Copropiedad del edificio, inscrito a nombre de
doña Lillian Gabriela Pérez Loezar a fs. 882 vta. N° 562 del
Registro de Propiedad del año 2011 del Conservador de Bienes
Raíces de Los Andes. Rol de avalúo 158-40,  comuna de Los
Andes. Mínimo para comenzar posturas será la suma de
$20.632.337.- Precio se pagará al contado al momento de la
subasta o dentro del plazo de tres días de efectuada la misma.-
Para participar  en la subasta interesados deberán  rendir caución
por valor equivalente al 10% del mínimo  para las  posturas,
mediante depósito en la cuenta corriente del Tribunal. El remate
se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom, todo
interesado para participar en la subasta deberá cumplir con las
exigencias indicadas en las bases de remate y en la resolución
que las aprueba, de fecha 13 de Agosto 2020, folio 18, las que
se detallan a continuación: Los interesados deben contar con
un dispositivo móvil (computador, teléfono y otros) con cámara,
micrófono, audio y conexión a internet, siendo de su carga
disponer de los medios tecnológicos y de conexión y tener activa
la clave única del Estado, para eventual suscripción de Acta de
Remate. Deben rendir caución sólo mediante depósito en la
cuenta corriente del Tribunal N° 22300045743, hasta las 14:00
horas del día anterior a la fecha del remate, debiendo ingresar y
enviar correspondientemente un escrito y un correo electrónico
por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalarán A) que acompañan
comprobante que acredita haber rendido la garantía
correspondiente; B) que participarán en la audiencia de remate
en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la causa,
individualizarse, fijar un correo electrónico, un número telefónico
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta
por problemas de conexión, con el fin de coordinar su
participación en la subasta y recibir el link con la invitación
respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el Acta de
Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la
que será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal,
debiendo ser ingresada inmediatamente o en el menor tiempo
posible a la respectiva causa, por la Oficina Judicial Virtual con
su clave única para efectos de la firma. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta
por cheque en el más breve plazo, lo que deberá solicitar por
escrito en la Oficina Judicial Virtual, mediante su clave única.
Demás antecedentes en las bases agregadas en la carpeta
electrónica de la causa. Secretaria.                                       1/4

Alcalde González declara Estado de
Emergencia Climática y Ecológica en Llay Llay

El alcalde Edgardo González Arancibia declaró el Estado
de Emergencia Climática y Ecológica para la comuna de
Llay Llay.

Con la declaración se asumen compromisos en distintas
áreas como reforestación con especies nativas, disminuir la
huella de carbono, promover el reciclaje y otras iniciativas
sustentables.

• Municipio asume formalmente el compro-
miso de incorporar mejoras sustanciales
en la gestión del gobierno local, estable-
cer nexos con instituciones privadas y ge-
nerar relación con las organizaciones so-
ciales para combatir el cambio climático.

LLAY LLAY.- La situa-
ción climática y ecológica es
grave debido fundamental-
mente a la acción del ser hu-
mano, lo que ha generado
importantes cambios en
nuestra forma de vida, espe-
cialmente por el aumento
de las temperaturas a nivel
planetario y local, como
también la baja considera-

ble en la cantidad de preci-
pitaciones caídas en nuestro
valle durante las últimas
dos décadas.

Ante lo extremo del cam-
bio climático y sus repercu-
siones a nivel ecológico, el
Municipio de Llay Llay, en-
cabezado por el alcalde Ed-
gardo González Arancibia,
declaró el Estado de Emer-

gencia Climática y Ecológi-
ca para la comuna del vien-
to. Con esta medida, el go-
bierno local asume formal-
mente el compromiso de in-
corporar mejoras sustancia-
les en la gestión del gobier-
no local para combatir el
cambio climático.

«Es una iniciativa a la
que nos estamos sumando
como municipio, somos los
primeros de las provincias
del Valle del Aconcagua y se
están sumando otros muni-
cipios del país, porque en el
contexto del cambio climá-
tico, damos una señal polí-
tica potente y fuerte de que
como municipio podemos
aportar en enfrentar el gra-
ve calentamiento global
que afecta al país y a nues-
tra comuna, lo que vemos
materializado con la esca-
sez y falta catastrófica de
lluvias, especialmente este
año», señaló el alcalde Ed-
gardo González Aranci-
bia.

Además, la máxima au-
toridad llayllaína señaló
que «ahora se asumen
compromisos, en distintas
áreas como reforestación
con especies nativas, dis-
minuir la huella de carbo-
no, promover el reciclaje e
iniciativas sustentables,
siendo actores relevantes
en la forma en que estamos
enfrentando el cambio cli-
mático. Con estas señales
políticas y con estas mues-
tras de preocupación va-

mos por el camino correc-
to, para que de manera co-
laborativa y todos poda-
mos enfrentar este tremen-
do flagelo que es el calen-
tamiento global y la crisis
climática y ecológica que
estamos viviendo».

Entre los principales li-
neamientos sobre los que
se espera avanzar, el Mu-
nicipio de Llay Llay busca-
rá obtener el nivel cinco en
el Sistema de Certificación
Ambiental Municipal
(SCAM), seguir apoyando
las iniciativas de reciclaje

y reforestación, como tam-
bién potenciar la educa-
ción municipal respecto a
crisis y responsabilidad
climática, cuestiones todas
que se vienen trabajando
desde que asumió el alcal-
de González y que ahora se

harán mucho más intensi-
vas. Incluso, ahora se está
elaborando junto a la co-
munidad, el Plan ‘Llay
Llay, juntos por el Medio-
ambiente’ y que dará im-
portantes directrices en
esta área.
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Alumnos de la carrera salieron a manifestarse:

Tecnólogos Médicos desaparecerían si Congreso modifica Código Sanitario

El grupo de estudiantes en la plaza cívica este lunes en la mañana, listos para salir a mani-
festarse.

Este lunes un grupo de
estudiantes de Tecnología
Médica salieron a la calle a
manifestarse porque si
aprueban las modificacio-
nes al Código Sanitario en
el Congreso, podrían sim-
plemente desaparecer ya
que les quitarían tres de los
cinco roles principales que
tiene la profesión. Así de
simple. Es por eso la pre-
ocupación que quisieron
hacer ver a la comunidad.

El grupo de estudiantes
de dicha carrera de la Uni-
versidad de Valparaíso, se
reunieron en la Plaza Cívi-
ca de San Felipe. En el lu-
gar conversamos con la vo-
cera en este caso, Daniela
García, quien nos explicó
el motivo por el cual estaban
protestando.

- ¿Por qué están ma-
nifestándose hoy en San
Felipe?

- Bueno, principalmen-
te porque se está lanzando
un proyecto de ley donde
quieren modificar el libro
5 del Código Sanitario y
básicamente con esta mo-
dificación muchas profe-
siones del área de la salud
están quedando por fuera,
se les está quitando su rol,
ya que se da una definición
insuficiente de cada rol y
bueno nosotros como Tec-
nólogos Médicos somos
sólo cinco menciones en
total y en el Código Sani-
tario se están incluyendo
sólo dos y además es insu-
ficiente, no se les otorga el
rol completo; por ejemplo
en la mención de Morfofi-
siopatología y citodiagnós-
tico, que son los encarga-
dos de realizar el PCR, se
les estaría quitando un
montón de atribuciones y
dárselas a otros profesio-
nales que quizás no están
tan capacitados y esto
pone en riesgo la salud de
toda la ciudadanía.

- Para que la gente
entienda en palabras
simples, ¿qué significa
todo esto?

- Bueno, como le digo
puede que contraten a otros
profesionales que no están
realmente capacitados
como nosotros, que no es-
tudian los cinco años que
estudiamos nosotros como
Tecnólogos Médicos, y ob-
viamente es la calidad de
salud, la calidad de los exá-
menes, el cuidado del pa-
ciente, los pronósticos,
diagnósticos no van a ser

efectivos como alguien ca-
pacitado. También se está
poniendo en riesgo a las
matronas y matrones del
país, quitándoles por ejem-
plo la función de ellos, se
enfocan mucho en dar anti-
conceptivos, eso también se
les quitaría a las matronas
y matrones de todo el país,
entonces es grave porque se
pone en riesgo la salud de
todos los habitantes del
país.

- O sea, en el fondo
las profesionales que
debieran trabajar en un
área no lo van a hacer.

- Exacto, porque se está
definiendo insuficiente-
mente, cada rol debe estar
en el código definido com-
pletamente para después ir
regulando esto y que se
cumpla; si no hay esta regu-
lación, nadie va a garantizar
que todo el servicio sea de
calidad y completo.

Nos explica que el Códi-
go Sanitario es el que va a
regular y establecer cada
profesional del área de la
salud, «y al hacerlo de una
manera incompleta cual-
quiera va a poder venir a
intervenir en nuestra labor
y no hacerlo de la forma
correcta, no están capacita-
dos como sí los que estudia-
mos cinco años correspon-
dientes para desempeñar
cada rol», dice Daniela, es-
tudiante de la carrera.

- ¿Para leer exáme-
nes, por ejemplo?

- Exacto, las biopsias, los
de morfo, los de imagen ha-
ciendo PAP, mamografía,
laboratorio clínico, todos
estos exámenes de orina,
por ejemplo, oftalmología
también que son cada vez
que alguien recurra a un
examen visual o a una rece-
ta de lentes, nada de esto
estaría como incluido, en-
tonces es injusto que noso-
tros nos estemos formando,
igual estamos invirtiendo
un dinero para nuestra edu-
cación y que al final se nos
deje afuera de todas nues-
tras funciones que nos han
correspondido durante mu-
chos años. Tecnología Mé-
dica es una carrera de años
y ahora se nos estaría qui-
tando todas estas funciones
y prácticamente… desapa-
receríamos.

- ¿En la práctica qué
función cumplirían
ahora?

- No sé, igual sería en-
trar a pelear, por ejemplo,

no sé con qué profesionales
nos quieran reemplazar, eso
ya sería como entrar ahí…
baja la tasa de empleo.

- ¿Esto es una ley?
- Sí, un proyecto de ley

que quiere modificar el líbe-
ro 5 del Código Sanitario.

- ¿Esto está en el
Congreso?

- Hoy lunes 30 de agos-
to hacia el mediodía iban a
discutir.

- ¿Esta es una mani-
festación a nivel nacio-
nal?

- Sí, nacional, el Colegio
de Tecnólogos Médicos hizo
este llamado para hoy (lu-
nes) movilizarnos, para
contar sobre esto, visibili-
zar, informar a la población,
que esto de verdad es muy
grave y hay que cuidar la
salud de la gente de toda la
población, es muy impor-
tante.

- ¿Ustedes son un
grupo de estudiantes?

- Somos un grupo de es-
tudiante desde primero a
cuarto año y estamos tra-
tando de informar a la po-
blación y dar a conocer este
tema y que todo el mundo
tome acciones… no permi-
tirlo, está en riesgo la salud
de todo el mundo y además
nuestro trabajo.

- ¿O sea con esta ley
después un tecnólogo
médico no sería sufi-
ciente, puede venir otra
persona a leer un exa-
men, por ejemplo?

- Exactamente, alguien
que quizás no esté total-
mente capacitado. Noso-
tros, como le digo, estudia-
mos cinco años, donde se
nos forma completamente
para poder desempeñar
nuestro rol y ahora si llega
otro personal…

- ¿Qué personal po-
dría llegar, por ejem-
plo?

A la conversación se une
Héctor Palma, otro estu-
diante de la Universidad de
Valparaíso.

- Quizás un TENS (Téc-
nico en Enfermería Nivel
Superior) pueda desempe-
ñar las funciones de noso-
tros. Nosotros los que esta-
mos hablando somos de
Morfofisiopatología y cito-
diagnóstico, algunas tareas
son igual bien mecánicas,
entonces esas podrían dár-
selas a un TENS.

- ¿Quitarles la fun-
ción a ustedes?

- Claro, por ejemplo, en

el procesamiento de biop-
sias, nosotros igual nos des-
empeñamos. Tecnología
médica es una profesión sú-
per escondida, no todo el
mundo la conoce. Somos
cinco menciones que ven-
drían a ser cinco carreras
totalmente diferentes en lo
que se desempeñan. Noso-

tros que somos de Morfofi-
siopatología y citodiagnós-
tico vemos todo lo que son
biopsias. Además, vemos la
citología para prevención de
cáncer cervicouterino le-
yendo PAP y diagnostican-
do PAP. Encuentro impor-
tante que la gente sepa lo
que hacemos, que conozcan

nuestra carrera tanto como
conocen la carrera de enfer-
mería, de medicina, porque
en un Centro de Salud son
de igual importancia, somos
todos un colectivo, una ca-
dena de pasos que se sigue
para llegar a un diagnósti-
co, a un tratamiento efecti-
vo para los pacientes.
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Apoyaron también voluntarias de la Cruz Roja de San Felipe:

Carabineros y Escuela Razón del Dirigente reanudan operativos sociales

TODO GRATIS.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran el accionar de la Oficina de
Integración Comunitaria de Carabineros y la Escuela Razón del Dirigente.

PROFUNDAMENTE RELAJADA.- La masajista Elisa Pulgar le realiza un masaje a nuestra
lectora Josselyn García en pleno operativo social.

PELUCHES PARA LOS PEQUES.- Esta carabinera también ayudó con el tema de los pelu-
ches para las mamitas que llegaron a llevar alguno a sus hijas.

NUNCA FALTAN.- Voluntarias de la Cruz Roja también aportaron en esta jornada, acá las
vemos tomando la presión arterial a esta vecina.

Presidenta de la Escuela
Razón del Dirigente, Maria-
nela Rocco.

Alexi Araneda, cabo primero
de Carabineros.

• Cada tres meses estarán desarrollando
estas jornadas de trabajo social. Masajista
también brindó gratuitamente sus servi-
cios. Ropa en excelente estado, mercade-
ría y peluches recibieron los sanfelipeños.

Después de muchos
meses sin desarrollar sus
acostumbrados operativos
sociales en beneficio de
quienes menos tienen, por
fin la mañana de este mar-
tes, en plena Plaza de Ar-
mas de San Felipe, la Ofi-
cina Integración Comuni-
taria de Carabineros pudo
instalarse con mucha ropa
en perfecto estado, ali-
mentos no perecibles y al-
gunos servicios de bienes-
tar personal, apoyados por
la Escuela Razón del Diri-
gente, la Cruz Roja y de
otras personas.

Diario El Trabajo dio
cobertura al operativo, al

que llegaron muchas per-
sonas a llevarse abrigos,
pantalones, bufandas y ali-
mentos para quienes lo ne-
cesitan, así también las vo-
luntarias de la Cruz Roja
tomaron la presión arterial
a quienes se acercaron a
solicitar este servicio gra-
tuito, y además un relajan-
te masaje realizado por
Elisa Pulgar, experta en
el tema.

Nuestro medio habló
con Alexi Araneda, cabo
primero de Carabineros:
«Nosotros desde 2019 que
estamos realizando estos
operativos hacia la comuni-
dad, buscamos entregar
alimentos, ropa y algunos
peluches, igual con el apo-
yo de Codebase y de la Cruz
Roja, además, una persona
civil se encuentra realizan-
do masajes a fin de benefi-
ciar a la comunidad con
nuestro apoyo como Ofici-
na de Integración Comuni-
taria», indicó Araneda.

- ¿Por cuánto tiempo
debieron suspender es-
tos operativos?

- Este es nuestro regre-
so después de lo más duro
de la pandemia, pues lo de-
jamos de hacer cuando em-
pezaron las cuarentenas.
Este operativo lo vamos a
retomar por lo menos cada
tres meses, realizar activi-
dades en diferentes lugares

de nuestra comuna.

MUCHOS LÍDERES
Por parte de la Escue-

la Razón del Dirigente fue
su presidenta Marianela
Rocco, quien nos comen-
tó sobre la actividad: «En
total son 32 presidentes
de juntas vecinales adhe-
ridas a nuestra Escuela,
hay activos y pasivos en-
tre ellos, rurales y urba-
nos también (…) Este es
un operativo que hace
Carabineros y siempre los
estamos apoyando, y
también nuestra Escuela
lo hacemos de forma indi-
vidual, vamos a diferen-
tes partes a distintas po-
blaciones y juntas de ve-
cinos, y ahora este año
nos vamos a dedicar a los
sectores rurales y urba-
nos, juntamos ropita y la
entregamos, la regala-
mos de dama y varón,
también hacemos regalos
de juguetes y la Escuela
siempre se ha llevado bien
con Carabineros»,  co-
mentó Rocco.

SIEMPRE ACTIVOS.-
Es importante destacar

que aunque esta clase de
operativos de la Oficina In-
tegración Comunitaria de
Carabineros no se han de-
sarrollado desde hace mu-
cho tiempo, lo cierto es que

estos carabineros sí han es-
tado muy activos en benefi-
cio de la comunidad, de las

personas sin techo y quie-
nes han necesitado cajas de
mercadería, cilindros de

gas, ropa y una mano ami-
ga durante la pandemia.
Roberto González Short
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Deben esperar hasta seis horas para obtener una cita:

Pacientes de la provincia claman por recibir atención de Traumatología

ESTÁN DESESPERADOS.- Son cientos de adultos mayores los que esperan hasta seis
horas para lograr obtener su hora con la traumatóloga Gabriela Jorquera. Algunos regresan
a sus hogares sin haberlo logrado.

DEMASIADA DEMANDA.- Algunos, no tan mayores, esperan igual cantidad de horas con
sus niños chicos, pero de igual manera regresan a casa sin su hora.

POCOS ESPECIALISTAS.- El problema medular que existe en Aconcagua, es la falta de
especialistas en Traumatología. En el Hospital San Camilo no se brinda este servicio.

Adminis-
trador del

centro
médico,

Francisco
Donoso

Martínez.

Pocas veces ocurre
una situación como la que
hoy visibilizaremos. Se
trata de una queja por la
falta de especialistas en
Traumatología. Son cien-
tos de adultos mayores de
nuestra comuna y quizás
hasta de otras comunas
del valle, quienes recla-
man porque no logran ser
atendidos por la doctora
María Gabriela Jorquera,
traumatóloga,  quien
agenda las horas de aten-
ción una vez al mes, lo
que causa grandes aglo-
meraciones en la entrada
principal del Centro Mé-
dico Aconcagua en Mer-
ced 552, especialmente
por adultos mayores con
problemas de cadera y
casi todos relacionados
con esta especialidad mé-
dica.

DE ALTA DEMANDA
El malestar de los pa-

cientes obedece a que
ellos, para poder sacar una
hora y ser atendidos, de-
ben madrugar, a veces des-
de las 08:00 horas llegan
para sacar hora, reciben un
número y es quizás hasta

las 14:00 horas cuando lo-
gran ser agendados con la
Dra. Jorquera. Diario El
Trabajo consultó al admi-
nistrador del centro médi-
co, Francisco Donoso
Martínez sobre esta si-
tuación.

«Mire, en relación a
las interrogantes que us-
ted me hace y las fotos que
me muestra de los usua-
rios haciendo fila para
sacar su hora con la Dra.
Jorquera, lo que puedo
comentar que esta situa-
ción se generó el día vier-
nes pasado, esta situación
se genera principalmente
por la agenda de una
traumatóloga, porque
ella como profesional nos
entrega a nosotros como
Centro Médico el último
día hábil de cada mes la
agenda o el último viernes
hábil  de cada mes la
agenda para el mes si-
guiente; es decir,  este
viernes que recién pasó, el
viernes 27, nos entregó la
agenda para todo el mes
de septiembre. Ahora, la
agenda ella la entrega
durante la mañana, no
hay una hora fija, por eso

en el fondo se habilitan
los cupos desde las 14:00
horas. Ahora, el problema
que se genera con esto es
justamente lo que pode-
mos ver en la foto, que la
gente se acumula en el
acceso principal esperan-
do que sean las dos de la
tarde. Ahora, esto ocurre
desde las 8 de la mañana,
hay personas que están
desde las 8 de la mañana
acá afuera esperando que
se habilite la agenda», co-
mentó Donoso a Diario
El Trabajo.

- ¿Hay alguna mane-
ra de que estos pacien-
tes puedan sacar su
hora antes?

- No hay forma de habi-
litarla antes, justamente
porque dependemos de la
hora en que la doctora nos
entrega la agenda.

- ¿Cuántos cupos son
los que hay por mes
para atenderse con esta
traumatóloga?

- Supongamos que los
cupos mensuales, por de-
cir un ejemplo, sean 100
cupos para el mes de sep-
tiembre, y a veces pueden
llegar hasta 200 personas
tratando de buscar cupo
por esos 100, entonces, in-
dudablemente que no da
abasto el tiempo que nos
entrega la doctora como
agenda acá en el Centro
Médico.

- ¿Qué respuesta
puede darle usted a los
pacientes y a nuestros
lectores?

- Lo que yo igual apro-
vechando la instancia,
hago el llamado en el fon-
do es a la comunidad en
general a que si vemos
que hay adultos mayores
o personas que tengan al-
guna discapacidad o algu-
na dificultad para movili-
zarse o para estar de pie
mucho rato,  igual  que
seamos un poco más
amables,  porque en el
fondo ahí es igual, depen-
de también de la voluntad
de cada persona, en el
fondo para que los adul-
tos mayores puedan espe-
rar sentados.
Roberto González Short

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.

C.Q.
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Más de 60 menores participaron en reforestación del Parque Cordillera

Fueron decenas de niños y niñas los que concurrieron a plantar arbolitos para proteger nuestro maltratado medio ambiente.

• La actividad, desarrollada por el munici-
pio, se enmarcó en el cierre del mes co-
munal de la infancia y adolescencia, y per-
mitió dar los primeros pasos en la recupe-
ración del querido recinto.

SAN ESTEBAN.-
Más de 60 niñas y niños
de distintos puntos de la
comuna participaron de la
exitosa actividad ‘¡Refo-
restemos el Parque
Cordillera!’, iniciativa
desarrollada por la Muni-
cipalidad de San Esteban
enmarcada en el cierre del
mes de la Infancia y ado-
lescencia en la comuna, y
que tuvo por objetivo ha-
cer partícipe a la comuni-
dad en las primeras accio-
nes para recuperar este
tradicional y querido re-
cinto aconcagüino.

En la ocasión, los parti-
cipantes, acompañados por
sus familias, profesores y
equipos municipales, plan-
taron árboles del tipo pi-
miento, especie de rápido
crecimiento y bajo consumo
hídrico, precisamente para

generar conciencia respec-
to a la compleja sequía que
afecta al valle.

«Esta actividad cierra
el mes de la infancia en
San Esteban. Queríamos
hacer una actividad con
los niños, con el medioam-
biente, y que pretende re-
cuperar un espacio muy
querido como lo es este
parque (…) Este es el co-
mienzo de un proceso de
recuperación y esperamos
prontamente tener noti-
cias respecto a los siguien-
tes pasos para generar la
apertura de este recinto»,
sostuvo el alcalde Chris-
tian Ortega, quien ade-
más valoró la alta partici-
pación.

Por su parte, Juan As-
tudillo, histórico y recono-
cido corralero, quien ade-
más donó los árboles, se

mostró muy esperanzado
con estas actividades que
permitirán ir recuperando
un lugar que estuvo duran-
te años abandonado:
«Hace muchos años que no
entraba acá, y me encon-
tré con una sorpresa. Está
en un abandono total. Por

eso, espero que podamos
sacar adelante este lugar»,
sostuvo.

En tanto, los más entu-
siastas fueron los niños.
Benjamín Muñoz, uno de
los participantes, manifes-
tó su orgullo de poder con-
tribuir a la mejora de este

parque: «Me gustó mucho
plantar estos arbolitos, por-
que crecerán y ayudarán a
mejorar este lugar», afir-
mó.

Al finalizar, los equi-
pos de la Dirección de De-
sarrollo Comunitario y de
Educación, hicieron entre-

ga de regalos y colaciones
a los participantes, y ade-
más de un diploma que de
seguro atesorarán con ca-
riño, pues recalca su con-
tribución al medioam-
biente y a la preservación
de un lugar tan entrañable
de la comuna.
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Fueron detenidos por Carabineros de Llay Llay:

Amarran de manos a adulto mayor de 75 años para asaltarlo en su restorán

Las armas y el cordón usados en el asalto.

El dinero y las especies recuperadas tras el asalto al adulto mayor.

No hay respeto ya por el
adulto mayor. Esto porque
dos personas, un hombre y
una mujer, asaltaron con
armas blancas al dueño del
restorán ‘La Florida’, un
hombre de 75 años de edad,
a quien además ataron de
sus manos para robar dine-
ro, alcohol y cigarrillos.

Así lo dio a conocer a
nuestro medio el capitán
Rafael Ramírez Valle-
jos, subcomisario de Cara-
bineros de Llay Llay, quien
indicó que en una rápida y
oportuna acción, personal
de la Subcomisaría de Llay
Llay detuvo a dos personas
acusadas como autores del
violento asalto a mano ar-
mada, los cuales tras su de-
tención quedaron en prisión
preventiva.

«Carabineros de la Sub-
comisaría Llay Llay en la

madrugada de hoy (ayer),
cerca de las 03:00 horas,
recibe un llamado al 133 de
un hombre de 75 años, que
denunciaba haber sido víc-
tima de un robo desde su
restaurante, señalando que
minutos antes,  una pareja
(un hombre y una mujer) lo
intimidaron con armas
blancas y lo amarraron de
manos para sustraer dine-
ro en efectivo, alcohol y
otras especies personales,
para darse a la fuga co-
rriendo del lugar. Ante esto
y en un actuar oportuno de
Carabineros, se logra la
detención de estas dos per-
sonas en forma inmediata
a unas cinco cuadras del
lugar desde donde huían,
recuperando todas las es-
pecies sustraídas», indicó el
oficial.

- ¿Cómo estaba la

víctima?
- Anoche estaba muy

afectada, con temor todavía
por el hecho, porque estos
sujetos cuando ingresan al
local a sustraerle las espe-
cies, lo intimidan con armas
blancas, lo amarraron de
manos, en todo momento
bajo amenazas de agresión,
de apuñalarlo, por ende, es-
taba bastante afectado este
caballero.

- ¿Cómo ingresan los
imputados? ¿El local es-
taba cerrado?

- El local se encuentra
cerrado y estos sujetos lle-
gan ahí al lugar, comienzan
a golpear la puerta y ante el
ruido el caballero escucha y
sale a ver qué sucedía afue-
ra de su local. Cuando él
abre la puerta, estos sujetos,
el hombre particularmente
el que primero ingresa y lo

intimida con un arma blan-
ca.

- ¿Qué podemos con-
tar de la víctima, de
quién se trata?

- Es una persona, adul-
to mayor de 75 años que
gracias a Dios en ese mo-
mento se encontraba solo
en su domicilio, y es un em-
prendedor que tiene su lo-
cal, su restorán para poder
surgir, es un local pequeño,
pero lamentablemente fue
víctima de este hecho y ob-
viamente se encontraba
muy afectado.

- Recalcar que recu-
peraron las especies us-
tedes ahí.

- Sí, efectivamente recu-
peramos la totalidad de las
especies sustraídas, tanto el
alcoholo que habían sustraí-
do del local, el dinero en
efectivo y las otras especies
que le habían quitado a esta
persona.

- ¿Cuánto es la suma
recuperada?

- Cerca de 80 mil pesos
en dinero en efectivo.

Los detenidos son un
hombre y una mujer cono-
cidos por personal policial
porque tienen antecedentes
delictuales, ambos domici-
liados en la misma comuna.

ESPECIES Y DINERO
RECUPERADOS

La cantidad de dinero
asciende a unos 80 mil pe-
sos, tres cajas de vino, tres
cajetillas de cigarros, inclu-

so algunos sueltos.
También se incautaron

las armas blancas usadas
en el atraco, junto con un
cordón con el que se supo-
ne maniataron a la víctima,
un adulto mayor de 75
años.

El lugar del asalto co-
rresponde al restorán ‘La
Florida’ de Llay Llay.

PRISIÓN
PREVENTIVA

Señalar que por antece-
dentes recopilados por nues-
tro medio, ambos imputa-
dos, luego de pasar a control
de detención ayer ante el
Juzgado de Garantía de San
Felipe, por el delito de robo
con violencia, quedaron en
prisión preventiva.
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Gran cierre tuvo el torneo de tenis ‘Aniversario de San Felipe’

Frente a Temuco el Uní Uní tendrá otro partido de seis puntos

El torneo ‘Aniversario de San Felipe’ congregó a los mejores exponentes de la zona en esta
disciplina deportiva.

Con la presencia de au-
toridades e invitados es-
peciales, durante la jorna-
da del sábado recién pasa-
do se llevó a cabo la jor-
nada final del torneo de
tenis ‘Ciudad de San Feli-
pe’, evento que contó con
la presencia y participa-
ción de los mejores expo-
nentes de esa disciplina
deportiva en el valle de
Aconcagua.

Los organizadores del
evento quedaron más que
satisfechos por la gran con-
vocatoria que tuvo este
abierto que con el paso del
tiempo espera convertirse
en una de las tradiciones en

cada aniversario de la ‘Ciu-
dad Fuerte y Feliz’, más to-
davía ahora que saben que
podrán contar con la cola-
boración del municipio lo-
cal que garantizó el apoyo
para las futuras ediciones de
la competencia.

Los ganadores y finalis-
tas en cada serie en el cam-
peonato ‘Aniversario de San
Felipe’ fueron:

Honor:
1º- Luis Moreno
2º- Andrés Riveros
Segunda
1º- Adolfo Pérez
2º- Laureangel Rojas
Tercera
1º- Víctor Báez

2º- Jorge Olivares
Cuarta
1º- Juan Manzan
2º- Mauricio Astorga
Senior:
1º- Alexis Ancaten
2º- Carlos Rojas
Damas
1º- Silvia Belmar
2º- Rosario Manzur
Dobles A
1º- Jorge Olivares – Víc-

tor Ríos
2º- Tomas Palacios –

Francisco Montenegro
Dobles B
Mauricio Astorga – Exe-

quiel Valdes
2º- Juan Manzan –

Juan Manzan S

Los albirrojos llegan en perfectas condiciones al duelo de esta tarde frente a Temuco.

La delicada posición en
la tabla de posiciones y una
programación que no da
pausas, hacen ver que cada
duelo adquiera cuotas muy
altas de dramatismo e im-
portancia para Unión San
Felipe. Hoy a la hora del al-
muerzo los albirrojos ten-
drán otro desafío de marca
mayor cuando reciban en el
estadio Municipal a Depor-
tes Temuco, uno de los
equipos que por la calidad
de su plantel está llamado
a ser protagonista del cam-
peonato.

No hay dudas que des-
pués de sus dos triunfos
en línea, la moral y la con-
fianza de los dirigidos de
Víctor Rivero están muy
altas, por lo que salir al te-
rreno de juego con el ob-
jetivo de dejar los tres
puntos en casa no será

una tarea imposible, sino
que perfectamente alcan-
zable, más todavía si se
adiciona el factor que el
equipo tendrá el apoyo de
su fiel e incondicional hin-
chada.
Programación fecha
18ª
Miércoles 1 de
septiembre

11:30 horas: San Luis –
Puerto Montt

14:00 horas: Unión San
Felipe – Temuco

20:00 horas: San Mar-
cos – Iquique

20:00 horas: Universi-
dad de Concepción – Cobre-
loa
Jueves 2 de septiembre

12:00 horas: Barnechea
– Fernández Vial
Domingo 12 de
septiembre

12:00 horas: Copiapó –

Rangers
12:30 horas: Magallanes

– Coquimbo Unido
*Al cierre de la presente

edición de El Trabajo De-
portivo se enfrentaban
Santa Cruz con Santiago

Morning

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos
Coquimbo Unido 29
Santa Cruz 29
Santiago Morning 28

Puerto Montt 26
Copiapó 25
Magallanes 24
Rangers 22
Temuco 22
U. de Concepción 22
San Marcos 20

Cobreloa 19
Unión San Felipe 18
Barnechea 17
Fernández Vial * 16
Iquique 16
San Luis 15

*Seis partidos menos
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No deje escapar la oportunidad para
volver a amar. SALUD: Ojo con el estrés,
este puede hacerle muy mal a su salud. DI-
NERO: Es importante que busque opciones
de capacitación de modo que vayan aumen-
tando sus competencias laborales. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 29.

AMOR: No sirve guardarse las cosas y me-
nos cuando se trata de los sentimientos.
SALUD: Cuide su salud, no arriesgue su vida.
DINERO: El esfuerzo y empeño irá generan-
do frutos con el correr de los días, pero no
debe cesar su esfuerzo. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 10.

AMOR: Mantenga abiertas las puestas de su
corazón, no las cierre o el amor puede pasar
de largo. SALUD: Debe tratar de mantener-
se en calma. DINERO: Hacer las cosas solo/
a es bueno, pero hay veces donde es impor-
tante tener un buen equipo de trabajo. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 7.

AMOR: Este comienzo de mes puede ser una
buena oportunidad para iniciar un nuevo ci-
clo al lado de su pareja. SALUD: Cuidado
con accidentarse. DINERO: Cuidado con
quedarse con las manos vacías por aceptar
una oferta así a la primera. COLOR: Burdeos.
NÚMERO: 24.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El mes puede comenzar muy bien
en lo sentimental si es que se lo propone.
SALUD: Su estado de salud se puede com-
plicar si no tiene los cuidados suficientes.
DINERO: Debe tomar la iniciativa para que
ese proyecto funcione de lo contrario las co-
sas se pueden arruinar. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 19

AMOR: Evite las discusiones y se ahorrará
muchos malos ratos durante la jornada de
hoy. SALUD: Mantenga al día sus controles
médicos. DINERO: No vale la pena trabajar
tanto para rendirse así nada más por un tro-
piezo. Usted puede lograr lo que sea. CO-
LOR: Amarillo. NÚMERO: 18.

AMOR: Cuidado con la envidia de otras per-
sonas, ya que puede dañar su relación. SA-
LUD: La actitud le ayudará mucho a superar
sus males. DINERO: Comenzar septiembre
con el pie derecho en lo económico depende
de usted. COLOR: Granate. NÚMERO: 3.

AMOR: Trate de ver cuáles son las reales in-
tenciones de esa persona que se está acercan-
do a usted. SALUD: Enfermedades en familia-
res. DINERO: La oportunidad de crecer profe-
sionalmente no siempre se presentan con tanta
constancia como para desaprovecharlas. CO-
LOR: Anaranjado. NÚMERO: 3.

AMOR: No le sirve de nada vivir del pasado,
no ayuda a encontrar la felicidad. Es momen-
to de dar vuelta la página. SALUD: Prevenga
accidentes en el trabajo. DINERO: Trate de
iniciar bien esta primera quincena de septiem-
bre, analizando los pasos que dará este mes.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 2.

AMOR: Por favor piense bien las cosas para
así evitar tomar decisiones apresuradas que
más adelante pueda lamentar. SALUD: No
agudice esos estados depresivos. DINERO:
Comenzar el mes haciendo cosas por su
futuro es algo muy bueno para usted. CO-
LOR: Fucsia. NÚMERO: 4.

AMOR: Cuando ciertos fantasmas vuelven
a aparecer en la mente, es importante ver
si realmente son historia pasada o hay algo
que quedó pendiente. SALUD: Molestias
lumbares. DINERO: Mueva sus contactos
para ver alguna opción de trabajo. COLOR:
Ocre. NÚMERO: 1.

AMOR: Este inicio de mes puede ser una
buena oportunidad para buscar nuevas op-
ciones para volver a enamorarse. SALUD:
Trate de hacer algo de deporte, pero sin
exponerse. DINERO: Ordene sus pagos y
procure ponerlos al día cuanto antes. CO-
LOR: Beige. NÚMERO: 5.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Escolares del Cordillera campeonas Vóley U12 Copa Penecas, en Santiago

Eduardo Chávez, director
técnico de las niñas.

LAS MEJORES.- Ellas son las escolares cordilleranas de
nuestra comuna, las campeonas 2021 de la Copa Penecas
del Club Deportivo Manquehue, de Santiago.

LISTAS Y AL ATAQUE.- Aquí las vemos esperando su turno
para salir al ataque, minutos antes de iniciar los partidos.

Una vez retornamos a
las fases más abiertas fren-
te a la actual pandemia, se
abre también el abanico de
actividades deportivas tan-
to en Aconcagua como en
otras ciudades con igual li-
bertad de movimiento. Ese
es el caso de las niñas U12 y
niños U13 del vóley escolar

del Liceo Bicentenario Cor-
dillera, quienes entre los
días 26, 27, 28 y 29 de agos-
to en el Club Manquehue de
Santiago, participaron en
un torneo por invitación, o
sea, que aunque no tiene
clasificación a nada, sirvió
para calentar motores para
los torneos que pronto se

reanudarán en nuestro país.

CANARON LA COPA
Diario El Trabajo ha-

bló con Eduardo Chávez,
director técnico de las ni-
ñas: «Este es un torneo ya
tradicional del Club Man-
quehue, hacer este torneo
todos los años en la catego-
ría más pequeña, que son
las niñitas U12. Con este
torneo hemos retomado
nuestras competencias
como Liceo Bicentenario y
estuvimos el fin de semana,
acabamos de terminar
compitiendo en la tradicio-
nal Copa Penecas, parti-
cipamos como Liceo Bicen-
tenario y nos fue bastante
bien, ocupamos el primer
lugar, el segundo lugar lo
ocupó el Club Manquehue y
el tercer lugar de vóleibol
fue La Pintana; eso nos tie-
ne muy contentos porque
después de un año y medio
nuestro Liceo Bicentenario
vuelve a competir en vó-
ley», indicó el estratega.

- ¿Cómo llegaron a
este torneo, debieron
clasificarse o fueron in-
vitados?

- La verdad estamos
muy contentos porque con
el Liceo Bicentenario hemos
retomado nuestra actividad
deportiva después de un
año, casi dos años de inac-
tividad en competencia pre-
viamente. Recibimos una
invitación para asistir a la
Copa Penecas, un torneo

tradicional que organiza el
Club Manquehue, acepta-
mos esa invitación a pesar
de llevar muy poco tiempo
retomando el trabajo en el
gimnasio, teníamos tres se-
manas de trabajo, aproxi-
madamente cuatro, y esta-
mos muy contentos porque
obtuvimos el primer lugar,
las niñitas que fueron cam-
peonas invictas, no perdie-
ron ningún set, mostrando,

creo yo, un nivel bastante
elevado frente al resto de los
equipos de la categoría U12.

- ¿Cuántos equipos
participaron en este
torneo?

- En este torneo partici-
paron once equipos: Liceo
Bicentenario, La Pintana,
Universidad Católica de San-
tiago, Colegio Lincoln, Chicu-
reo, Club Español, La Católi-
ca, y así que te vuelvo a reite-

rar, como colegio, como vó-
ley, estamos contentos.
Roberto González Short


